

Béatification du Pape Paul VI

Nous vous proposons l'homélie
du Pape François lors de la
messe de béatification et
quelques informations sur le
Bienheureux Paul VI

19/10/2014

Paul VI, Pape Pèlerin, auteur de l'encyclique Humanae Vitae en 1968, a été béatifié le 19 octobre

Il a rendu la joie à une famille en guérissant leur enfant encore en gestation. C'est ce miracle qui porte à l'honneur des autels celui que saint Josémaria décrivait comme « soucieux des humbles et tenant à ce que personne ne manque de rien.»

Le Pape François a béatifié, place Saint-Pierre, l'un de ses prédecesseurs lors de la messe de clôture du Synode extraordinaire des évêques sur la Famille.

Le Pape François salue la figure de Paul VI et exhorte à « prendre soin des blessures » du monde. Vous pourrez lire l'intégralité de son homélie en cliquant ici : <https://www.news.va/fr/news/le-pape->

francois-salue-la-figure-de-paul-vi-et-exh

Qui est Paul VI ?

Le procès de béatification de Giovanni Montini fut ouvert le 11 mai 1993. Un miracle attribué à son intercession fut reconnu le 7 mai 2014. Il se produisit en Floride, aux États-Unis. Une maman enceinte de cinq mois commença à avoir des problèmes et les médecins pronostiquèrent une mort in utero. On lui proposa d'avorter, elle refusa. La grand-mère de cet enfant posa une image avec la relique de Paul VI sur le ventre de sa fille et avec d'autres fidèles de sa paroisse, elle entama des journées de prière. Au bout de quinze semaines, l'enfant vint au monde sans aucun problème. Ce grand promoteur de la famille et de la vie montrait ainsi qu'il agit toujours : « Ce fut un miracle dans la ligne du magistère du pape Paul VI,

déclare Antonio Marrazzo, postulateur de sa cause de canonisation. Dieu nous protège tous dès notre conception, dès l'instant où la vie commence. Pour Dieu la vie humaine est un don intouchable. C'est Dieu qui nous donne notre valeur ».

Élu pape le 21 juin 1963, Giovanni Montini adopta le nom de Paul pour montrer combien il tenait à répandre le message du Christ de par le monde.

Il est l'auteur de l'encyclique sur le mariage et la régulation des naissances *Humanae Vitae* publiée en 1968. (pour lire l'encyclique, cliquez : https://www.vatican.va/holy_father/paul_vi/encyclicals/documents/hf_p-vi_enc_25071968_humanae-vitae_fr.html)

Ce fut le premier Pape qui se rendit sur les cinq continents, devenant

ainsi « le Pape pèlerin ». Ses dix voyages internationaux ont ouvert la voie à ses successeurs.

Grand promoteur de l'œcuménisme, son voyage en Terre Sainte en 1964, durant lequel il s'entretint avec le patriarche de Constantinople Athénagoras 1er, est à mettre en exergue. En effet, grâce à la révocation des décrets d'excommunication mutuelle de 1054, à l'origine du Schisme d'Orient, la rencontre est à l'origine d'un nouvel engagement à travailler pour l'unité des chrétiens.

Il poursuivit les travaux du Concile Vatican II inauguré par Jean XXIII, son prédécesseur, et il le clôtura. C'est lui qui mit en route la pratique des conclusions conciliaires durant les années suivantes.

Paul VI et saint Josémaria

Saint Josémaria disait toujours de Mgr Giovanni Montini, qui était alors substitut de la Secrétairerie d'État de sa Sainteté : « Il fut la première main amie que je trouvais ici, à Rome ». En effet, Mgr Montini fut l'une des premières personnalités de la curie romaine à fréquenter le fondateur de l'Opus Dei en des temps où la nouveauté de l'Œuvre se frayait un chemin dans les milieux ecclésiastiques.

Le 21 novembre 1965, Paul VI visita le Centre Elis (<https://www.elis.org/>), œuvre collective de l'Opus Dei. Il demeura dans ces locaux plus de temps que prévu. Il y célébra la Sainte Messe, bénit une statue de la Sainte Vierge destinée à la chapelle du Campus de l'Université de Navarre et visita calmement les installations du centre.

Pilar Urbano en parle ainsi dans son ouvrage *El hombre de Villa Tevere*:

"Paul VI passe un très bon moment au Tiburtino. Il se souvient que quelques années auparavant, à la fin de la guerre mondiale, en se promenant dans ce quartier de Rome, des garçons l'accostèrent, dans la rue, pour le supplier :

—Donnez-nous du travail! Donnez-nous du travail!

—Que savez-vous faire?

—De tout... ou plutôt... rien.

Cette réponse le toucha profondément. Lors de cette visite, il voit dans le centre Elis, une réponse satisfaisante à cette demande. Mgr Escriva le prie de bénir tous les assistants, dans ces nouvelles installations. Paul VI lui propose : *benediciamo insieme*, bénissons-les ensemble, les deux en même temps.

Mgr Escriva, très touché par cette déférence du Pape, se met à genoux et incline la tête.

Un peu plus tard, lorsque Paul VI les quitte, sur le seuil de la porte, Mgr Escriva se met encore à genoux sur le sol trempé par la pluie, pour baisser l'anneau du saint-Père. Mais le pape le prend par les coudes, le soulève énergiquement et lui dit en l'embrassant :*Tutto, tutto qui è Opus Dei!* Tout, tout ici est Opus Dei! »

Le pape déclara également que le centre Elis n'était "ni un simple foyer, ni un bureau, ni une simple école ou un club sportif. Il est un centre où l'amitié, la confiance et la joie créent un climat spécial. Ici la vie recouvre sa dignité, son sens, une espérance".

Retrouvez ici les grands textes et les plus belles photos du pape Paul VI:<https://w2.vatican.va/content/vatican/fr/special/20...>

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ch/article/beatification-
du-pape-paul-vi/](https://opusdei.org/fr-ch/article/beatification-du-pape-paul-vi/) (17/01/2026)